

AI LEGAL TECH NEWS

AÑO V, N° 59, JULIO DE 2024

e-ISSN: 2708-809X

AI LEGAL TECH NEWS

JULIO 2024

SUSCRÍBETE

“A algunas personas les preocupa que la inteligencia artificial nos haga sentir inferiores, pero cualquier persona en su sano juicio debería tener un complejo de inferioridad cada vez que mira una flor.”

EDITORIAL



Ley que dispone la implementación progresiva de la transformación digital en sus oficinas consulares.

El 02 de Julio de 2024, el Congreso de la República del Perú ha aprobado la Ley N° 32082, Ley que dispone la implementación progresiva de la transformación digital en sus oficinas consulares.

La Ley in comento tiene como objetivo principal la progresiva implementación de la transformación digital en las oficinas consulares del Perú, bajo la dirección del Ministerio de Relaciones Exteriores. Esta transformación digital busca optimizar la prestación de servicios públicos a los ciudadanos peruanos, tanto residentes en el país como en el extranjero, mediante el uso de tecnologías emergentes, incluyendo la inteligencia artificial (IA).

Se enfatiza la finalidad de garantizar la interoperabilidad técnica, legal, organizativa y semántica, así como promover el uso ético, sostenible y responsable de las tecnologías emergentes. La IA se posiciona como una herramienta disruptiva clave para brindar servicios públicos permanentes, eficientes, transparentes y oportunos.

En cuanto a la implementación de la transformación digital, el artículo 3 de la Ley N° 32082, establece que el Ministerio de Relaciones Exteriores llevará a cabo esta de manera gradual, alineándose con la Política Nacional de Transformación Digital del país.

En resumen, la Ley N° 32082 busca modernizar las operaciones consulares mediante la adopción de tecnologías digitales avanzadas, siendo protagonista la IA, con el propósito de brindar servicios consulares más eficientes, accesibles y transparentes para los ciudadanos peruanos, tanto en el país como en el extranjero. Este enfoque no solo promueve la eficiencia administrativa, sino que también fortalece la relación del Estado con sus ciudadanos y mejora la experiencia consular global.

 VER MÁS

PUBLICACIONES

Libros

1. García, Adam (2024). **Inteligencia Artificial en Negocios Modernos: Estrategias Prácticas para el Éxito en el Mundo Empresarial.** Estados Unidos: Independent Publisher. [VER MÁS](#)
2. Busom, Marc; Caja, Ángel; Casal, José; Cortina, Javier; Hernández, Carlos; Hernández, Eva; Peña, Cristina; Rivas, Blas; Socconini, Luis & Tundidor, Alberto (2024). **Inteligencia artificial y cadena de suministro.** España: Marge Books. [VER MÁS](#)

Artículos de interés

Perspectivas de la educación con la inteligencia artificial a un cercano plazo, del 11.05.2024, por Rosa Marlene Rojas Lema, Andrea Carolina Bauz Ruano , Nixon Eduardo Garcia Rivas , Clara Piedad Andrade Erazo , Ruth Margoth Merino Arias.

[VER MÁS](#)

Narrativas Digitales en el Área de Ciencias Sociales: Integración de Storytelling e Inteligencia Artificial, del 28.06.2024, por Andrea Vicuña Palacios, Verónica Dalila Cantos Heredia, Luis Marcelo Naula Lliguicota.

[VER MÁS](#)

Narrativas Digitales en el Área de Ciencias Sociales: Integración de Storytelling e Inteligencia Artificial, del 06.05.2024, por Marcela Cecilia Moncayo Moscoso, Henry Fabricio Carrillo Chacón, Fabian Marcelo Moncayo Oquendo, Marco Aníbal Pallo Logaña, Elizabeth Guadalupe Castro Ramos.

[VER MÁS](#)

Videos



#DPEForum2024 - Professor Martin Selmayr on regulatory principles behind the EU's Digital Acts

Expositor: Martin Selmayr
Publicado el 11.06.2024

[VER MÁS](#)



The Last 6 Decades of AI — and What Comes Next | Ray Kurzweil | TED

Expositor: Ray Kurzweil
Publicado el 27.06.2024

[VER MÁS](#)



CEO of Microsoft AI speaks about the future of artificial intelligence at Aspen Ideas Festival

Expositor: Mustafa Suleyman
Publicado el 25.06.2024

[VER MÁS](#)



Resolución de 16 de junio de 2022, de la Agencia Española de Protección de Datos, por la que se aprueban las bases reguladoras y se convoca el Premio Comunicación de Protección de Datos Personales, del 27 de junio del 2024.

“Las autoridades públicas desempeñan un papel esencial en la mejora de la vida de las personas y el cuidado del planeta. Para dar cumplimiento a los ODS en sus actividades públicas y en sus procesos internos, la AEPD ha diseñado su Plan de Sostenibilidad en consonancia con el compromiso de España para el cumplimiento de la Agenda 2030, a través de diferentes ámbitos de actuación relacionados de forma directa con los ODS. Uno de ellos hace referencia al compromiso con la prevención para una protección más eficaz de los derechos de los ciudadanos, y, en particular, la colaboración en acciones de sensibilización a la ciudadanía sobre el nexo entre la protección de datos, la sostenibilidad y los derechos humanos, a través de la participación de la agencia en medios de comunicación. Se pretende a través de este Plan de Sostenibilidad, posicionar a la AEPD como un actor clave a nivel nacional en el impulso de los ODS y promover entre los ciudadanos el conocimiento de la relación entre la protección de datos y la sostenibilidad.

Una de las iniciativas que contempla el citado Plan de Sostenibilidad es la de «Alinear los premios AEPD, en sus diferentes categorías, con la Agenda 2030 para reforzar el compromiso de la Agencia con los ODS». En concreto, el premio se insertaría fundamentalmente dentro del ODS 16 «Paz, Justicia e instituciones sólidas», que considera esencial el impulso de instituciones eficaces, transparentes e inclusivas para alcanzar los ODS. Asimismo, la AEPD está comprometida con la innovación y la digitalización en sus procedimientos, herramientas y modelo de gestión como vía para alcanzar la misión de la Agencia a través de la agilidad, la eficiencia y la gestión responsable de los recursos, y también en el estudio, la difusión y la sensibilización de buenas prácticas innovadoras en el ámbito de la privacidad. La innovación necesita además de colaboración. La AEPD entiende que solo a través de alianzas con instituciones públicas, universidades, empresas, profesionales y organizaciones de la sociedad civil se pueden impulsar verdaderos cambios que inciden en una mayor garantía de la protección de datos (ODS 17).

A tenor de lo dispuesto en Ley 38/2003, de 17 de noviembre, General de Subvenciones (LGS) y en el Real Decreto 887/2006, de 21 de julio, por el que aprueba el Reglamento de la Ley 38/2003 (RGS) se ha acordado proceder a la convocatoria del «Premio Comunicación de Protección de Datos Personales».

 **VER MÁS**

ESPAÑA

Orden TDF/619/2024, por la que se crea y regula el Consejo Asesor Internacional en Inteligencia Artificial, del 18 de junio de 2024.

“La inteligencia artificial es un motor transversal de cambio tecnológico y socioeconómico, con el potencial de impulsar la competitividad y el desarrollo sostenible en todo el mundo. Diversos países están desarrollando estrategias nacionales para maximizar los beneficios de esta revolución, promoviendo su adopción responsable y asegurando que las políticas públicas reflejen sus implicaciones éticas, económicas y sociales.

España, con un sólido potencial en innovación y una infraestructura científica de calidad, está bien posicionada para liderar esta transformación tecnológica. Sin embargo, enfrenta desafíos importantes, como el desarrollo de competencias digitales en la población, la digitalización de las pymes, la creación de infraestructuras de datos, y la optimización de los servicios públicos. La colaboración internacional y el compromiso con la inversión en I+D serán esenciales para mantener el liderazgo en la adopción de la IA.

El Gobierno español debe desempeñar un papel estratégico en el impulso, coordinación e integración de la inteligencia artificial en beneficio de la sociedad, asegurando que esta revolución tecnológica fortalezca el bienestar social. Para ello, es crucial implementar un marco estratégico que fomente la cooperación entre los sectores público y privado, garantizando un crecimiento sostenible e inclusivo.

El Consejo Asesor Internacional en IA se establece con el propósito de asesorar al Gobierno español en la implementación de políticas públicas efectivas, ofreciendo un foro de debate experto con una perspectiva internacional. Este Consejo integrará a profesionales de reconocida trayectoria internacional, junto con representantes de los ámbitos científico, económico y social. Estos expertos contarán con experiencia en campos cruciales de la inteligencia artificial, como la interacción humano-máquina, ciencia cognitiva, ética y democracia, aprendizaje automático, visión computacional, ciencia de datos, transparencia y las implicaciones sociales de la IA”.

 **VER MÁS**

TRIBUNALES **PERÚ**

Resolución Directoral N.º PAS: Banco de Crédito del Perú (EXP. 122-2023), del 01 de julio de 2024, emitida por la Autoridad Nacional de Protección de Datos

“Artículo 1: Sancionar al Banco de Crédito del Perú con la multa ascendente a veintisiete Unidades Impositivas Tributarias (27 UIT) por haber efectuado el tratamiento de datos sensibles (datos biométricos) de reclamantes excesivos, no necesario, adecuado ni pertinente para el uso y número del documento nacional de identidad, en contravención a lo dispuesto en los artículos 5 y 7 literal b) del Reglamento vinculante de la LPDP, configurando la infracción grave tipificada en el literal j) del numeral 2 del artículo 132 del Reglamento de la LPDP.

Artículo 2: Sancionar al Banco de Crédito del Perú con la multa ascendente a treinta y seis Unidades Impositivas Tributarias (36 UIT) por haber efectuado el tratamiento de datos sensibles (datos biométricos) de los usuarios de su libro de reclamaciones virtual, sin su consentimiento informado y previo conforme lo establecido en los numerales 13.5 y 13.6 del artículo 13 de la LPDP y el artículo 12 del Reglamento vinculante; infracción grave tipificada en el literal b) del inciso 2 del artículo 132 del Reglamento de la LPDP”.

NOTICIAS DEL MUNDO

El primer ministro chino advierte que ningún país está a salvo de los riesgos de la inteligencia artificial.

04.07.2024. Turquía. El primer ministro de China, Li Qiang, afirmó este jueves que la inteligencia artificial (IA) es una “riqueza común de la humanidad”, pero advirtió que ningún país está a salvo de sus riesgos.

Durante su discurso en la Conferencia Mundial sobre Inteligencia Artificial 2024 en Shanghái, Li pidió una cooperación más profunda en la gobernanza de la IA y el establecimiento de un “mecanismo internacional con participación universal”.

Li señaló que “los que la inteligencia artificial trae consigo son nuestros desafíos comunes, ningún país puede mantenerse al margen” e hizo hincapié en las tecnologías emergentes “seguras, confiables y controlables”, pero lamentó que muchas economías en desarrollo se hayan quedado atrás.

VER MÁS 

La inteligencia artificial, clave para la competitividad de las empresas de Colombia.

05.07.2024. Colombia. Según el informe de IBM de 2023 titulado "El despliegue constante de Inteligencia Artificial continúa en Colombia", el 25% de las empresas en el país ya están incorporando IA en sus procesos de producción.

Este dato evidencia un progreso en la implementación de tecnologías avanzadas, especialmente en sectores productivos clave.

Además, el informe destaca que el 44% de las empresas colombianas ya han reasignado o tienen planes de reasignar recursos de otras áreas para destinarlos a iniciativas de IA en los próximos dos años. Estas cifras demuestran un fuerte compromiso del sector empresarial con la adopción de la IA, con un alto porcentaje de empresas planeando incrementar sus inversiones en esta tecnología en el futuro cercano.

VER MÁS



España destaca como líder en la adopción y adaptación de la IA en Europa.

05.07.2024. España. La inteligencia artificial (IA) se ha convertido en un factor clave en el ámbito empresarial y su influencia en el trabajo diario de los empleados en Europa es innegable. Sin embargo, la preparación de los profesionales y las empresas para esta transformación tecnológica varía significativamente entre colectivos y países, siendo España un líder destacado, con un 84,4% de los empleados reconociendo su uso activo, el porcentaje más alto en Europa, según se extrae del I Barómetro europeo de IA de EY.

Los empleados españoles no solo están a la vanguardia en la adopción de la inteligencia artificial en Europa, sino que también demuestran un notable entusiasmo por la aut Capacitación en esta área tecnológica, con el 54% invirtiendo en su propia formación en IA. Sin embargo, se percibe una brecha en el apoyo formativo que ofrecen las empresas, evidenciada por el hecho de que casi la mitad de los profesionales encuestados (45%) señala la falta de programas de formación empresarial en IA. Una situación que contrasta con la percepción de los directivos españoles, de los cuales más de la mitad (50,7%) creen que sus empleados han recibido una formación adecuada en IA, mostrando así una discrepancia entre la visión de la gestión directiva y la experiencia de los empleados.

VER MÁS



EVENTOS



CICLO DE SESIONES: DIGITAL REGULATION AND AI/ REGULACIÓN DIGITAL E IA. 7TH SESSION: COMPETITION VS. COMPETITIVENESS: ARE NEW TECH REGULATIONS A SPRINGBOARD FOR THE EU? (ONLINE)

Fecha: 23 de septiembre de 2024

Formato: Online

Organizado por: FIDE

 **VER MÁS**

POWER PLAY: IGNITING INNOVATION IN ENERGY WITH AI

Fecha: 06 de noviembre de 2024

Formato: Presencial

Organizado por: Venture Beat

 **VER MÁS**

PROGRAMA DE ESPECIALIZACIÓN EN MARKETING DIGITAL E INTELIGENCIA ARTIFICIAL 24-1

Fecha: 18 de julio al 12 de septiembre de 2024

Formato: Online

Organizado por: Cámara de Comercio de Lima



VER MÁS

THE AI CONFERENCE 2024 SHAPING THE FUTURE OF AI

Fecha: 10 y 11 de septiembre de 2024

Formato: Presencial

Organizado por: O'Reilly Media



VER MÁS

DIRECTORES



Richard Aguilar Díaz

Director del área de AI Legal Tech

 raguilar@ccfirma.com



Carlos Enrique Quisse

Abogado Asociado

 cquisse@ccfirma.com



COLABORADORES

Carolina Meza Mestanza

Abogada Asociada



Daniel Solis Flores

Practicante Legal

